

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO
ÓRGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91.
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes 0'25 peseta.
Trimestre 0'75 id.
Semestre 1'50 id.
Un año 3'00 id.

PAGO ADELANTADO

El obrero y la política

La huelga formidable que está desarrollándose en Bélgica, inspíranos, con su finalidad política, algunas consideraciones relativas al interés que para los hijos del trabajo contiene el cuidarse de estas cuestiones.

Por un crasísimo error, cuyo origen no hemos de entrometernos en indagar, en nuestro país, y en nuestro pueblo quizá más que en otro alguno, los obreros se han alejado del campo de la política activa, como si en él nada tuvieran que hacer, y como si allí no se cultivaran frutos que á su bienestar concurren.

Fija la atención del proletariado en problemas que de manera próxima le afectan y se refieren á las horas de jornada y á la remuneración de la misma, se han desentendido de políticas cuestiones, sin reparar que ellas están directamente relacionadas con su material prosperidad.

En vano será que luche y se esfuerce por mejorar su situación económica, si antes no sustenta su personalidad, su independencia. Si no ha conseguido hacerse ciudadano libre, autónomo, poca ó ninguna fuerza podrán hacer sus reclamaciones societarias. El individuo, el hombre es el que hace la colectividad; y con individuos que se dejan llevar, que no se sustraen á la presión que en ellos se ejerza en el terreno de las creencias, poco ó nada de provecho puede hacerse, aunque la organización societaria trate de suplir la débil acción del obrero aislado.

Es indispensable, por tanto, para que el obrero prospere en el orden material, que se dignifique elevando su condición moral, y que en su fuero interno se erija personalidad fuerte, haciéndose su modo propio de creer.

El alto ejemplo que al orbe entero están ofreciendo los obreros belgas lanzándose á la huelga para conquistar el sufragio igual para todos, encierra un mundo de enseñanzas que deben aprovechar los menestrales todos.

Si no es cosa de que en los tiempos actuales haya de pensarse que la vida se conquista con ideologías quiméricas y sin substancia, tampoco conviene que los necesitados de mejoramiento entiendan que éste han de conseguirlo únicamente con reivindicaciones económicas separadas de cuanto afecta á la gobernación de los Estados y Municipios.

El pensamiento atribuido por unos á Posada Herrera, á Cánovas del Castillo

por otros y que pone en duda que al conceder un derecho se conceda un pedazo de pan, no puede hoy estimarse ni siquiera como un buen pensamiento, sino como una frase de relumbrón desprovista de enjundia, y adecuada no más que á desviar á las masas ciudadanas.

Los derechos; los derechos ejercidos con dignidad, sin supeditamiento, son parte esencial á la vida humana, no tan solo por la satisfacción que dan al espíritu, mas también porque su ejercicio se traduce en positivos beneficios.

Interesa, pues, á los obreros que sigan la pauta marcada por sus hermanos de Bélgica, y que, ya que entre nosotros existe el sufragio universal, cuiden de hacer buen uso de él, llenando los deberes de la política, en la que tienen gran parte de su mejoramiento.

EL 1.º DE MAYO

II

Interesa mucho que las legiones de los oprimidos por el capitalismo, al afirmar en este día, á través de los mares y de las fronteras, su solidaridad y su firme propósito de mejorar su estado y redimirse, den á su enemigo la sensación de que la fuerza proletaria es considerable y que no pasarán muchos lustros, sin que el empuje de ella arrolle á la masa guardadora de privilegios.

El 1.º de Mayo. ¡Fecha gloriosa! Día alegre y jovial porque se observa en todos los rostros la intensa satisfacción, al realizar jornada tan memorable, abandonando el trabajo.

Cinco días faltan para celebrar la Fiesta en donde el proletariado fortalece sus convicciones como enemigo del régimen capitalista.

El recorrido que hacen los manifestantes al compás de alegres y rigurosas marchas por el centro de la ciudad, es la ostentación de su fuerza colectivista ante la burguesía, reclamando de los gobiernos constituidos por los llamados poderosos, el mantenimiento de la paz entre las naciones, según acuerdo del Congreso Internacional de Basilea, pues cuando los pueblos vivían en un estado de incultura y salvajismo, sin conocer la solidaridad, hasta cierto punto estaban justificadas las guerras. Pero ya hoy, en pleno siglo XX, cuando la humanidad pretende estar civilizada, no se concibe el por qué tolerar las guerras.

Todavía el aristócrata, el potentado y el pequeño industrial quieren imponer la influencia de la Edad Media sin tener en cuenta el descendimiento que se ha desarrollado debido al esfuerzo para alcanzar la igualdad absoluta, la igualdad social, civil, económica, la igualdad del Trabajo.

No desperdiciéis, pues, un instante de aquí al 1.º de Mayo; proceded con celo y actividad, con verdadero empeño á realizar cuantos trabajos produzcan la paralización en el

mayor número de oficios, á fin de que la Manifestación sea imponente, gigantesca.

A la reclamación usual de otros años, leyes de trabajo amplias, reformadoras que las garanticen; que la jornada sea de ocho horas, con protección para la mujer y los niños; que los locales donde el trabajo se efectúa impere la higiene, con las medidas preventivas contra accidentes; que se establezca un mínimo en los salarios, y la derogación de la ley de Jurisdicciones, que ya hemos pedido en manifestaciones anteriores, pues es bochornoso para nuestra nación la existencia de ley tan malhadada.

Los progresos que la organización proletaria hace de día en día, deben aparecer con todo su relieve el 1.º de Mayo ante la vista de la clase patronal y de sus representantes políticos, pues el desenvolvimiento obrero en Béjar exige poner de manifiesto su desarrollo, ya que en el periodo de 1912 á 1913 se han constituido en sociedad de resistencia los obreros del campo y obras y los panaderos, dos banderas más que vienen á pronunciarse rotundamente porque impere la libertad, la justicia y la paz, indispensable para la prosperidad de los pueblos.

Y este desfile ante los privilegiados, ante los explotadores, las nutridas falanges del ejército del trabajo, debemos inculcar á todos los compañeros, á nuestros hijos, para que mañana tengan conciencia de clase, las redentoras ideas y peleen por ellas hasta alcanzar su triunfo.

Es nuestro deber enseñar la importancia que encierra la gloriosa fecha del 1.º de Mayo, pues así no podrán descender por la pendiente de la esclavitud grosera, abandonando ridículamente los esfuerzos de sus antepasados.

Si, trabajadores, nuestro día amado, nuestro pasear por las calles en compactas masas enarbolando las rojas banderas y atronando los aires con las notas graves de *La Internacional*, himno fraternizador de todos los que sufren, hay que solemnizarlo con más esplendor que el año anterior; hay que rendir homenaje á la gran obra emancipadora del proletariado, para alcanzar el trabajo-placer de la Sociedad futura.

¡Viva la unión de todos los explotados!
¡Viva el 1.º de Mayo!

ESTEPACO.

DE CÓMO SE GANA AHORA EL CIELO

(CRÓNICA)

El llamado padre Alberá, general de los salesianos, ha estado en esta ciudad de Béjar, hace unos días.

Casi todos los que pasan aquí por católicos significados le han festejado con un banquete y con una velada, después de haberle recibido en la estación con coches y disparando cohetes.

Sin quererlo, de un modo espontáneo, he llegado a dudar un poco de la ortodoxia, de la ejemplaridad, de la moralidad y de la espiritualidad de todos esos actos, y en especial, del banquete y del disparo de cohetes.

Pero como yo soy un ateo excomulgado, he llegado a dudar también otro poco de estas mis primeras dudas, ante la sospecha de que tales dudas fueran resultado de mi incredulidad y no de la oposición entre los hechos y las doctrinas de los que se llaman católicos.

Para solucionar las unas y las otras dudas, manifiesto es que no debo consultar a Volney, Voltaire, Ibarreta, Bossi, Nakens, Ohies, Pey Ordeix, Ferrándiz, ni ningún otro herejote, indudable morador del Infierno, después de esta vida.

A fin de que el testimonio no pueda ser en nada recusable, voy a consultar nada menos que la «Imitación de Cristo y Menosprecio del Mundo», por Tomás de Kempis, libro muy elogiado y muy recomendado por todos los creyentes de la iglesia católica romana, hasta el punto de que muchos le consideran el mejor y más hondo libro cristiano, después de la «Biblia».

Queriendo hacer la consulta ordenadamente, iré leyendo con la debida correlación de principio a fin.

En el cap. III del lib. I, encuentro: «Gran necesidad es descuidar lo útil y necesario por dedicarse a cosas de pura curiosidad y dañosas. Teniendo ojos, no vemos.» ¿Es útil y necesario, para la salvación de las almas, el banquetear y el disparar cohetes? ¿Son necios o son sabios los católicos que así obran? Mis dudas tremendas siguen mortificándome. Es preciso continuar la consulta.

Un poquitín más adelante, en el mismo capítulo, tropiezo con esta receta: «Oh! Si se dedicasen a desarraigar vicios y sembrar virtudes como a promover vanas cuestiones, no ocurrirían tantos males y escándalos en el pueblo, ni tanta relajación en los monasterios.» ¡Atiza! ¡Un grano de ans! ¡La relajación en los monasterios! ¡Y yo que creí encontrarme con un parralito en que se hablase de la relajación en las escuelas sin catecismo! Pero nada, Kempis, que fué hombre sincero y bien intencionado, no dice una sola palabra contra tales escuelas, en su muy encomiado libro. Sin embargo, mis dudas no se me aclaran. ¿Serán vanas cuestiones los banquetes y el disparo de cohetes? ¿Servirán estas dos cosas para desarraigar vicios y sembrar virtudes? Sigamos leyendo.

A renglón seguido del jugoso trocito anteriormente copiado, se me brinda el siguiente: «Por cierto, cuando llegue el día del Juicio no se nos preguntará qué leímos, sino qué hicimos; ni cuán bien hablamos, sino cuán santamente hubiéramos vivido.» ¿Es vivir santamente el celebrar banquetes y el disparar cohetes? ¿Habrían mucho y procurarían hablar bien, en el banquete de referencia, creyendo que lo llevaban bueno? No sé, no sé, pero desde luego puede creerse que no sería un banquete mudo y hasta puede admitirse que no faltarían los indispensables brindis. Mis dudas comienzan a ser aclaradas. A pesar de ello, consultemos otra vez al maestro.

Sin salir del lib. I, en su cap. VIII, hallo lo que sigue: «No halagues a los ricos, ni te complazcas en hacer la corte a los magnates. Acompáñate con los humildes y sencillos, con los piadosos y morigerados, y trata con ellos cosas de edificación.» ¿Podrá ser tenido por magnate el General de los salesianos? ¿Es posible considerar humildes y sencillos, piadosos y morigerados, a quienes disparan cohetes y hacen banquetes, en halago de un religioso profesional? ¿Son esas cosas de edificación o mundanas, esencialmente mundanas? Mis dudas van disipándose más y más. No obstante, quiero consultar nuevamente al gran convencido y gran lógico y gran vapuleador Tomás de Kempis.

Dice este, todavía dentro del lib. I, capítulo XVII: «El hábito y la tonsura de poco sirven, pues lo que constituye el verdadero religioso es la mudanza de costumbres y la entera mortificación de las pasiones.» Si viviera Kempis, yo le escribiría una carta, con toda ingenuidad y cortesía, para preguntarle: ¿Se mortifican las pasiones disparando cohetes y comiendo y bebiendo opíparamente? No siendo posible consultarle a él mismo, proseguiré en la consulta de su libro, cada vez más con-

tundente, cada vez más claro, cada vez más preciso.

Aún estamos en el libro I, cap. XIX, y ya Kempis despeja mis dudas con estas concretísimas amonestaciones: «Prepárate como varón fuerte, contra la malicia del Demonio; refrena la gula, y más fácilmente refrenarás toda inclinación de la carne.» En el banquete dado al padre Alberá hubo, si no me han informado mal, pues yo no asistí, todas estas espirituales cosillas: Paella de perdiz y jamón, perdiz en salsa, menestra, truchas, solomillo asado y ensalada, entremeses y postres variados, vino y pan a discreción, café, coñac y el aristocrático champagne.

Si eso es refrenar la gula, en verdad que no se me alcanza lo que será dejarla sin freno. Si así se imita a Cristo y se menosprecia al mundo, es cosa resuelta que el ganar la gloria eterna, imitando al uno y menospreciando al otro, no cuesta ya ningún trabajo. Con tener unas pesetejas para cohetes y para un banquetito, hemos asegurado la salvación del alma. ¡Quien no la salva a tan modestísima costa!

Ya no abrigo las dudas a que me he referido en el comienzo de esta crónica. Tomás de Kempis me las ha disipado, en un sentido que quiero dejar a la deducción de los lectores. Por eso renuncio a copiar más párrafos de su tan sustancioso libro. Sólo diré que todo él abunda en acusaciones de igual calibre, rudeza, rotundidad y concreción que las trascritas. Decididamente, parece escrito con el propósito de ir acentuando en progresión ascendente todas las notas agudas de que está saturado.

En conclusión, voy a permitirme opinar—inspirado por la austeridad de Tomás de Kempis y siempre que las personas a que me refiero no me injurien ni me maldigan ni se incomoden conmigo—que el banqueteador padre Alberá y todos sus banqueteadores celebrarán de aquí a cien años otro banquete... en los Infiernos; pero... en halago de mi alma, que será figura eminentísima en aquellos cálidos lugares, por haber entrado en ellos por la puerta principal y a sabiendas y muy a gusto suyo, mientras que el halagado General de los salesianos y sus halagadores habrán entrado por la puerta más falsa y sorprendidos en cierto modo y a regañadientes.

De que yo me permita opinar así, conste que nadie tiene la culpa más que los hechos ejecutados por los que se dicen católicos y Tomás de Kempis. Por mi exclusiva cuenta, me lavo las manos siete veces, es decir, seis veces más que Pilatos.

J. M. BLÁZQUEZ DE PEDRO.

PRIMAVERA

A la simpatiquísima Srta. Isabel Arenillas.

Conozco yo una flor, cuyo perfume es tan grato y sutil, que es la flor que más quiero, entre las flores que adornan mi pensil.

Mecida dulcemente por brisas silenciosas, colúmpiase la flor; y al par que la conmueven con blando movimiento la besan con amor.

La flor que ha recibido el beso del amante como promesa fiel, poniéndose encendida, denota francamente, que es toda para él.

Y así que el viento pasa, se vergue placentera de orgullo y altivez, y ansiosa está esperando de un nuevo cefrillo la tierna placidez.

Por eso cuando el aire las flores estremece con rítmico compás, es porque las subyuga con ósculos de amores que no vuelven jamás.

Del lazo en que se unen las flores y las brisas sedientas de querer, resultan los aromas que embriagan el ambiente de mágico placer.

Las bellas mariposas, de nítidos matices, como iris ideal, los roban con sus alas que miman las corolas en beso fraternal.

El dulce de las mieles que liban las abejas

cual néctar del edén, lo absorben placenteras del cáliz de las flores, en rápido vaivén.

Los pájaros que cantan con célica armonía, con íntima emoción, meciéndose en el tallo florido y perfumado se inspira su canción.

¿Qué más...? Si hasta la lluvia benéfica y divina se viene a convertir, en perlas y brillantes, si el beso de un capullo lo llega a recibir.

Pues todas estas cosas que llenan de alegría el alma de un mortal, son nada, comparadas con tus muchos encantos que no tienen igual.

Por eso yo te quiero, por eso yo te admiro, bellísima Isabel, porque eres ¡vida mía! la flor más delicada de todo mi vergel.

EMERENCIANO MARTÍN SALVATIERRA.

Cuestión palpitante

El asunto importantísimo que ha mantenido en tensión de ánimo a todo Béjar; la entrega ó reversión de la fábrica de electricidad del «Tranco del Diablo», ha concluido, afortunadamente.

Más de cuatro meses ha durado esta lucha de intereses mantenida entre el Concejo y la «Electricista bejarana»; pero, por último, ha terminado en paz la ruda polémica, zanjándose la cuestión por convenio de ambas partes.

De que así haya terminado la discordia, sentimos gozo grandísimo, ya que si para todo el pueblo puede ser conveniente, á nosotros, que hemos venido defendiendo arduamente la causa del interés comunal, nos quita de encima el gran peso que nos producía esa defensa.

Con gusto nos lanzamos á sostener la causa que, cual sagrado deber, tomamos á nuestro cargo; mas antes que por el éxito logrado, el contento íntimo que en el alma sentimos, se debe á la tranquilidad y descanso que, como todos, hemos ganado al salir de esa pesadilla ingrata de que no nos veíamos libres á ninguna hora. Ha terminado por dicha; ha terminado en bien, y de ello nos felicitamos.

Ha terminado en bien decimos, porque no se han hecho precisas represalias ni contienda litigiosa, y porque los intereses del Municipio han sido satisfechos en buena parte.

En buena parte, no en totalidad, no con exactitud, á juicio nuestro. Honrosa, puede decirse y sin reservas lo decimos, ha sido la «entente» concertada; pero no la hallamos cumplida ni ajustada á las fundamentales obligaciones que la Empresa contrajo ha veinte años en el contrato.

Obligación indubitable, palmaria, de la «Electricista», era dejar, cuando espirase el plazo del convenio, dos instalaciones en perfecto funcionamiento, y el tener revestidos los cables dentro de la población, reponiendo á sus expensas lo que menester tuviere.

Esto, y nada más que esto, se ha pretendido por el Ayuntamiento; esto es lo que nosotros hemos clamado en la campaña hecha, y esto es lo que la opinión pública apetecía. Rigoristas hemos sido en nuestra actitud; exigentes, tal vez, al sostener incólume el cumplimiento de lo pactado; mas no puede sin injusticia tildarse la tendencia de sistemático espíritu de contradicción, ni obsta la tendencia exactista para aceptar la transacción honrosa á que se ha llegado, indemnizando al Ayuntamiento la Empresa, en sustitución de las mencionadas obligaciones, con la suma de veinte mil pesetas.

Tanto alzado ha venido á ser la clave de la solución, y no era eso lo que, por múltiples razones, se quería. No se quería dinero, no; se quería, porque eso era lo más recto, que la fábrica de electricidad municipal se entregara como es debido, y no de cualquier manera.

Pero, otra vez decimos: bien está. Transigir dignamente, ni es desdeñarse, ni es abdi-

car. No hay desdoro para nadie en lo hecho, y sin reserva lo aceptamos.

También la opinión, á quien servimos de eco, ha acogido con agrado la fórmula de arreglo, no porque sea lo mejor, sino porque es el final del enojoso y preocupante asunto, y final no despreciable.

Opuestos fuimos al procedimiento á que se recurrió de pedir mediación el Ayuntamiento. No insistiremos en las razones que tuvimos para oponernos, ni queremos, guardando silencio en este extremo, evadirnos de declarar paladinamente que los resultados de ese recurso han sido en verdad más halagüeños de lo que auguramos.

No resistimos, sin embargo de rehuir inútiles disquisiciones, la tentación de formular estas preguntas: ¿Ese procedimiento ha sido eficaz *per se* ó *per accidens*? ¿El fruto bueno que ha dado se debe á la virtualidad del mismo, ó es hijo de las circunstancias?

Sea como sea, el hecho eficiente es que con la mediación el asunto ha terminado, y que la «Electricista», que se había, al parecer plantado en el ofrecimiento de diez mil pesetas, ha subido otro tanto la cuantía de la indemnización que poco á poco, en graduadas dosis, ha venido brindando.

Conocemos de cerca el ímprobo trabajo que costó el que se obtuviera la primera indemnización, y nos damos cuenta de lo meritorio de las gestiones de la mediadora comisión, que ha logrado la otra mitad.

Espíritu recto; amor á los intereses comunes; condiciones de idoneidad; de todo esto ha dado pruebas inequívocas esa comisión, y por eso ha coronado el éxito sus esfuerzos plausibles.

Reciba el parabién merecido, y felicitémos todos de que haya terminado la magna cuestión que tan hondamente ha preocupado á todo Béjar, con una inteligencia ó arreglo decoroso.

Y por hoy no decimos más, reservándonos para otro día algunas reflexiones que importa hacer, y de las que se desprenderá la enseñanza ó moraleja que este asunto ofrece, y que no debe desaprovecharse.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Béjar

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en BEJAR, los días 29 y 30 del mes de Mayo, de once á una y de tres á seis, en la FONDA DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones de espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equínus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó á pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descensos de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 22 de Abril de 1913

Se abre á las diez y cuarenta, presidiendo el señor Sánchez Cerrudo y con asistencia de los concejales Aparicio, Anaya Puente, Ro-

dríguez Gómez, Gosálvez, Ortín, González Benito, Rodríguez Fernández, Mayoral, Hernández Santos, Ramos, Valle, Izquierdo, Cascón, Piñero y González Clemente.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de una solicitud en que Julio Redondo pide empleo en el resguardo.

Pedro Sánchez expone la necesidad en que se halla de ser socorrido para ir á Madrid en busca de la salud perdida. Es concedido.

Manuel Hernández García demanda auxilios para ir á Salamanca como quinto que es y por estar imposibilitado para el trabajo. Se concede también.

Isidro Valencia pretende empleo municipal. Al archivo, ésta, como semejantes exposiciones.

El señor comandante militar de esta plaza, en atento oficio, invita al Concejo al acto de la jura de la bandera que tendrá lugar el día 29 de los corrientes, á las nueve. Se acuerda concurrir.

En este instante penetra en el salón, donde hay bastante público, la comisión nombrada por S. E. para que mediara en el asunto de la entrega de la fábrica hidro-eléctrica. Esta comisión, que está formada por los señores don Manuel González Clemente, don Enrique Brochín Comendador, don Esteban Sánchez Beña, don Basilio Rua, don Lino Rodríguez Arias, don Daniel Laso y don Juan Cascón, hacen entrega al Ayuntamiento del escrito en que hacen constar el fruto de su labor.

La comisión de Hacienda informa sobre las cuentas del hospital en sentido favorable, informe que se aprueba.

Instrucción no lleva asuntos y Policía dice que no informa respecto á la petición de los sepultureros porque no han acudido á la citación los individuos que deben conocer de esto. Se citará otra vez.

El señor presidente explica cómo se hizo la designación de personas para que mediaran entre el Ayuntamiento y la «Electricista», y dice que todas aceptaron deferentes y por amor al pueblo, por lo que las da expresivas gracias en nombre de la Corporación.

A seguida, y produciendo gran expectación en todos los presentes, pues iba á saberse lo que hasta aquel momento era un interesante secreto, se rompen los dos pliegos cerrados que la comisión había presentado y que contienen, uno extenso informe explicativo, el otro las cláusulas del convenio á que se había llegado tras muchas conferencias.

Estas cláusulas son así: 1.ª La entrega se verificará el día 1.º de Mayo próximo. 2.ª La sociedad cesará, disolviéndose ese día. 3.ª El teléfono de la fábrica se instalará donde el Ayuntamiento designe. 4.ª Las instalaciones particulares que tenga la «Electricista» pasarán á ser del Municipio. 5.ª Los gastos de personal, material y demás ocasionados desde 1.º de Enero los abonará la Empresa, sin reclamación alguna; pero cobrará el importe de las suscripciones en estos cuatro meses. 6.ª No tendrá que pagar nada el Ayuntamiento por el alumbrado público de dicho tiempo. 7.ª Por todas las obligaciones de la Empresa ésta abonará la suma de veinte mil pesetas, en esta forma: ocho mil el día 30 de Abril corriente, seis mil el 1.º de Septiembre próximo venidero, y las restantes seis mil el 31 de Diciembre del corriente año. 8.ª Los gastos de escritura serán por cuenta del Ayuntamiento. 9.ª No tendrá validez la convención si el Ayuntamiento no la aprobare.

La lectura de los citados documentos produjo grata impresión, y así que fué terminada los señores comisionados abandonaron el local, saliendo á despedirles el alcalde y varios concejales, resultando el momento aquel de verdadera solemnidad y emoción. Diríamos que los comisionados, los concejales y el público se habían desasido de un opresor tormento.

El alcalde enaltece la labor de la comisión. Izquierdo propone un voto de gracias que se acepta por unanimidad.

González Clemente que aunque es difícil su situación no tiene reparo en aplaudir la obra de los mediadores y entiende debe aceptarse en principio el pacto pero á reserva de estudio más detenido y sin perjuicio de al-

guna otra reclamación que entienda cabe hacer. Declara que la indemnización concertada no es despreciable, y censura con dureza á la «Electricista» por haberse presentado desde el comienzo con estrecho espíritu, dando con esto ocasión á los desvelos y contrariedades por todos sufridas.

Ramos dice que la suma de 20.000 pesetas le satisface; pero que se tenga en cuenta que los cables quedan sin revestimiento y que esto solo costaría á la Empresa 9.000 pesetas.

Izquierdo y otros concejales piden se vote la aprobación del pacto.

González Clemente cree debe tomarse en consideración y que quede sobre la mesa.

Gosálvez señala las ventajas del arreglo sin pleito.

Valle, después de aplaudir á la comisión, hace ver la campaña que dentro y fuera de la Casa Consistorial se ha sostenido con fruto para los intereses municipales, atribuyendo á esto lo que se ha podido conseguir.

Rodríguez Gómez elogia al señor Izquierdo por haber propuesto lo de la mediación.

El alcalde dice que de aprobar la convención no se puede volver sobre reclamación alguna, y González Clemente, en vista de ese último argumento y atendiendo al ruego que Ramos le hace de que sea unánime el acuerdo, y no queriendo ser intransigente, renuncia á otras reclamaciones, aprobándose la convención por unanimidad.

Se levantó la sesión á las doce y treinta.

NOTICIAS

De la huelga

Diremos de este enojoso asunto que según las impresiones que tenemos lleva traza de finalizar en breve.

Dirigiéronse los patronos al alcalde participando no haberseles contestado á un oficio que dirigieron á los obreros. Intervino el alcalde en este detalle. Los obreros dieron contestación. Vino otra vez el señor gobernador; y ahora ya ha tenido la fortuna de poner al habla á las dos partes con presencia de la Junta de reformas sociales.

Indicada una fórmula de transacción en el asunto que, á nuestro juicio, más que de fondo es de forma ó etiqueta, parece ser que los patronos la han aceptado, y que los obreros se atenderán al juicio de la Junta de reformas sociales.

Creemos que el lunes concluirá el paro y porque así sea hacemos votos.

Un triunfo

Nuestro colaborador don Emerenciano Martín ha obtenido un accésit en los juegos florales que se celebrarán en Almansa el 4 de Mayo.

El trabajo premiado lleva este lema: «El trabajo es una redención».

Nuestro parabién al paisano y amigo, de quien esperamos repetidos y semejantes éxitos.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

Don Eduardo Arroyo, médico-cirujano-oculista, socio de la Academia Médico-Quirúrgica de Madrid, premiado con diploma de honor y medalla de mérito

Pone en conocimiento de los enfermos de la vista, que permanecerá en BEJAR, del 16 al 30 de Abril, Fonda del Comercio, donde pueden consultar ú operarse todos los que lo deseen.

Practica toda clase de operaciones, como son cataratas, pupilas artificiales, estrabismos, rijas, etc. y por su nuevo procedimiento, los operados de cataratas solo tienen que guardar cama breves horas.

NOTA.—Si la índole de los enfermos lo requiere podrá prolongar su estancia algunos días.

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido. noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 pts.

PARA PRIMERA COMUNIÓN

Preziosas colecciones de estampas-recordatorios con bonitas alegorias, impresas con dorado ó negro.

IMPRENTA DE SÁNCHEZ

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ANGEL NEVADO BRUNO

LECCIONES DE DIBUJO LINEAL, DE ADORNO, PAISAJE, FIGURA Y COLORIDO
PRECIOS MÓDICOS

HORAS DE CLASE Á DOMICILIO: DE 9 A 10, DE 10 Á 11 Y DE 11 Á 12.—EN GRUPO, DE 4 Á 6 CON SALIDAS AL CAMPO PARA COPIAR DEL NATURAL DE NUESTRA HERMOSA CAMPEÑA

CALLE MAYOR DE SANCHEZ-OCAÑA, NÚMERO 53.—BÉJAR

DISPONIBLE

LEÓN CEJUUELA
CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—**BÉJAR**

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

MANUEL ROMERO

(MANOLILLO)

Acaba de recibirse un inmenso surtido en paños, y novedades para trajes, gabanes y pellizas para caballero y también para abrigos de señora, desde lo más económico á lo más elegante.

Además se sirven trajes, gabanes y otras prendas confeccionadas para caballero, que no tienen competencia en perfección y economía.

Todo cuanto pueda desearse en el ramo de camisetetas, pantalones y otras prendas de punto para caballero, señora ó niños, y toda clase de tejidos, pueden adquirirse en esta casa en condiciones ventajosísimas para el comprador.

Comercio: frente al reloj de San Gil

CIRIACO GIL

Sigue realizando casi de balde los calzados de invierno y en los de verano y alpargatas tengo hechas grandes compras próxima temporada; no compreis sin ver antes sus tipos y precios baratísimos.

En vinos y licores selectas clases, embotellados y por medida; y en arroces, azúcares y demás artículos de comestibles, un derroche de bajos precios en todo; el público sabe es la tienda que vende más barato en igualdad de géneros.

Provincia de

Sr. D.

DISPONIBLE